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穀保家商 98 學年度第 1 次家長代表大會會議記錄  

時  間：98年 10月 14日（星期三）晚上 7點至 9點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭樹森會長 

出  席：郭樹森、劉全入、吳天助、李明聰、曾淑珠、郭采靈、沈陳秀玉、郭素

枝、陳麗羚、楊松麟、王素華、王茂林、翁美雪、李恩榮、楊志仁、蔣

淑玲、陳明同、林重易、莊福勳、魏嬋娟、陳麗燕、林文寶、黃淑惠、

黃金宮、郭文屏、蔡姿束、郭振來、丁韻珵、許文成、張福進、宋春玫、

湯華堂、黃麗鳳、廖森藤、陳日強、胡翠萍、張美惠。 

列  席：鄭學忠、張重雄、郭麗香、廖運東、王新傳、許清華、林佩誼、謝連謀、

嚴英哲、陳素瑜、洪晨贏、鄭文章、郭芫榕、陳娟玉、胡萬松、許秀琦 

壹、會議開始：  
一、首先由校長介紹與會貴賓：郭樹森會長、郭麗香輔導會長、張重雄榮譽

會長、王新傳名譽會長、廖運東名譽會長、許清華名譽會長、林佩誼名

譽副會長、曾淑珠副會長、劉全入副會長、吳天助副會長、李明聰副會

長、郭采靈副會長、沈陳秀玉副會長、郭素枝副會長、陳莉羚副會長、

楊松麟副會長、王素華副會長，很感謝出席委員、代表撥空參加。 

二、主席致詞： 

本次會議超過 1/2法定代表人數可以召開本次會議。穀保家商九十八學

年度第一次家長代表大會會議開始，首先感謝蔡明娟組長、陳素瑜主任

為我們舉辦這次會議，在此問候各位委員、代表、學校的主任撥空參加

此次會議。本次有許多新面孔的代表來參與本次會議，對學校有任何問

題歡迎在本次會議中提出，由相關單位回覆。謝謝！同時在本會議中將

選舉出本屆家長會會長、副會長、委員及代表。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本

校同仁：學務主任陳素瑜、教務主任謝連謀、輔導主任洪晨贏、實習主任嚴

英哲、主任教官胡萬松、總務主任鄭文章、校務主任許秀琦、會計主任陳娟

玉、人事主任郭芫榕。首先代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會議。不管

是新、舊委員或代表在這次會議有以下幾點重要訊息要與各位分享。 

1. 本校在繁星計畫中有兩位同學順利錄取國立大學分別為:台灣科技大

學張雅惠同學及雲林科技大學郭亭芝同學。另外在技能檢定方面本次
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通過電腦軟體應用乙級高達 122位同學，本校在招收學生時，入學成

績都不高，在我們不放棄每位孩子的努力下，能有這樣的成績是值得

欣慰的，更感謝所有同仁的努力。家長選擇讓孩子就讀榖保，其目的

就是要孩子在證照、學業方面都能精益求精。 

2. 為落實教育部推行品格教育，目前學務處正積極推行有品運動要求許

多細項，例如:頭髮、禮貌…等。屆時懇請家長給我們支持與鼓勵。 

3. 在董事會成立後，學校著手在軟、硬體的建設，目前規畫將校長室的

位置改建為「慈愛樓」，預訂年底動工。屆時將提供更好的環境設備，

讓孩子有個良好的學習環境。 

4. 11月底將於鼎新樓左側完成電梯建置，提供身心障礙的學生上專業教

室時搭乘。 

叁、會務報告： 

陳主任報告： 

歡迎各位家長代表蒞臨，大家晚安！非常感謝在座的家長代表、與會

同仁撥空來參加九十八學年度第一次家長代表大會。請翻開資料第 9、10、

11頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度結餘 593,234元，本學期家長會費收

入 851,900元，利息收入 3,635元，捐贈收入 610,600元，合計

2,059,369元。 

2. 至 98.7.31止共支出 1,443,043元，尚餘 616,326元。 

3. 九十八學年度家長會預訂收支計劃，收入的部份預定為本年度家長會

費、支出的部份比照上年度編列，本年度提高技藝競賽培訓費用，原

本 25000元提高至 30000元，提供比賽同學獎勵與運用。 

4. 本學年度家長會捐款迄今共 120,000元。感謝會長、輔導會長、名譽

會長、副會長、常委、顧問...等的捐款，使會務順利進行。 

學務處重點工作： 

本學期學務處的重點工作為推行有品好禮運動： 

1. 在本學期開學時，針對學生頭髮檢查的部分有召開班聯會的會議，在

會議中訂定頭髮檢查的標準，因為這時期的孩子對於頭髮的管教方式

反彈很大，所以在我們推行這項政策時有發生了些許困難，在此尋求

各位家長委員的支持。學校檢查頭髮檢查標準-髮型外觀部分力求整

齊大方，頭髮採彈性處理方式，秉持不燙、不染、不變形為原則，大
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原則之下，人人皆可保有自由的髮式。男生前額長度不超過眉心，鬢

角需在耳垂上方(長度耳上 1公分)，後面頭髮不碰觸領子上方，女生

前額頭髮若超過眉心，需以髮夾夾起。頭髮上裝飾品以素色為原則，

大小已不超過拳頭為基準。 

學務處重要活動： 

1. 於 10月 16日(五)假三重綜合體育場，舉辦穀保盃運動會歡迎各位家

長委員蒞臨。 

2. 學校為了提高學生團隊榮譽 11月 10日(二)舉辦的高一愛國歌曲及高

二啦啦隊比賽，透過活動來凝聚班級的向心力。目前學生於考完試後

利用課餘時間著手練習。屆時誠摯邀請各位委員、代表來參加與同學

們一起分享此次的成果，學務處也安排同仁假日排班，希望同學在練

習的過程安全。 

洪主任報告： 

提供家長一個新的訊息，請有上網的家長們自行前往查看，教育部中部

辦公室於九月底完成建置「友善校園與學生事務輔導網」，結合學生教育、性

別平等教育、生命教育等，特別請家長去了解的是-生命教育的部份，例如防

治自殺等問題，網站中有很重要的特色為問與答可以供家長及老師參考與了

解。另提供生涯輔導教育的部分-讓家長了解升四技二專的管道..等。利用本

次會議提供給家長們作為參考。請於首頁搜尋「友善校園」或直接輸入網址：

http://163.19.6.17/~guidance/html/2008/index.htm 

肆、提案討論： 

一、提案人：葉雪真代表            (幼一仁羅郁瑄家長) 

案由：請檢視教室內設備，以利學生成長。 

說明： 

1. 部分教室有漏水現象，加上人數多、雜物放置多導致教室動線較為

擁擠，學生待在教室內時間每周長達 20-30小時，需要有「像家」

的學習環境。 

2. 學生進入高職後，課本皆為專業書籍，重量沈重，加上水杯、便當

盒..等，上、下課搭乘公車時十分不便，建議學校購置個人櫃放置

個人物品。 

辦法： 

1. 請學校逐間檢視教室、安全動態，去除多餘的東西。 

2. 提供開放櫃供學生暫放物品。每人約 30*30*30公分即可。 
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 謝主任答覆： 

1. 教室老舊漏水問題，請總務處了解改善。 

2. 學生發育良好，教室空間有限、垃圾分類箱、打掃用具以移置走廊，

另電腦桌及圖書櫃也適度調整，以改善動線。 

3. 本校現有教室多數為日、夜共用，宜尊重彼此使用權。 

4. 教室以明亮清潔為宜，開放置物櫃容易造成越堆越多的現象。 

5. 部份班級人數較少，較不影響動線，唯開放標準何在實難規範。 

伍、臨時動議： 

陳主任素瑜： 

會長很關心家長會會務推展，召開會前會，經會前會通盤考量提議下列三

點： 

(1) 依家長會組織章程中，原第四條為家長會設家長委員會，置委

員 29人更改為置委員 25-29人。 

(2) 依家長會組織章程中，原第五條委員會設常務委員會。置常務

委員九人，由委員互選之，每學年改選一次，連選得連任。委

員應就本校常務委員中選出一人為家長會會長，並選舉三人為

副會長、家長會會長、副會長每學年改選一次，連選得連任，

並以連任一次為限。更改為委員會設常務委員會，置常務委員

9-13人，由委員互選之。每學年改選一次，連選得連任。委

員應就本校常務委員中選出一人為家長會會長，並選舉副會長

若干人，家長會會長每學年改選一次，連選得連任，並以連任

一次為限。 

(3) 原組織章程第十九條與第二十條中間增列一條，第二十條本會

組織暨成員，得依實際需要增減之。原第二十條改為二十一

條，原二十一條改為二十二條。 

決議：鼓掌通過。 

陳主任素瑜： 

有導師同仁於導師會報提出，關於學校網頁下有呈現家長會資料是否要掛

孩子班級、姓名等資料，老師擔心孩子的姓名掛在網路會遭有心人士竊取，造

成家長們的困擾。希望藉此會議來詢問各位委員意見，是否要將孩子的姓名掛

於網站上？ 

決議：包含先前的資料進行刪除。僅呈現家長姓名及其家長會所擔任之職務即

可。  



 5 

陳副會長莉羚： 

因為孩子就讀職業學校，很多書本過於繁重。建議學校能否將書包改為登

山背包的樣式，避免學生肩膀有傾斜一邊的現象。 

鄭主任文章回覆： 

此議題將於班聯會提出與學生討論，藉由會議來了解學生想法，如果大多

數學生贊成將現有書包改為登山背包，學校將會順應民意。 

沈陳秀玉會長： 

於手冊中第 20頁，關於家長愛心促進會，因本次會議改選家長會名單，

主任委員改為沈陳秀玉會長擔任、監察人由郭樹森輔導會長擔任，其他皆由相

關人員繼續擔任（公推郭麗香名譽會長為榮譽創會人）。 

98學年度家長會會議經選舉產生，當選委員、副會長及會長名單如下： 

家長會長： 

沈陳秀玉會長 

家長會副會長： 

劉全入、吳天助、李明聰、曾淑珠、郭采靈、郭素枝、陳莉羚、楊松麟、王素華、

宋春玫、廖森藤等十一位副會長。 

委 員： 

李青松、王茂林、翁美雪、李國成、李恩榮、楊志仁、魏嬋娟、黃淑惠、黃金宮、

郭文屏、蔡姿束、郭振來、丁韻珵、張福進、陳文蓉、黃麗鳳、胡翠萍。 

輔導會長： 

郭樹森。 

陸、主席宣佈散會。 


